
今、一番酌に触っているのは文部科学大臣だ
と思っている。世の中は産業中心で競争社会に
困惑しているのではないかと感じている。子供
を生んで直ぐ預けて働ける環境ではなく母親の

存在を感じて生活が出来る環境作りを政策として考えるべきだと思う。
細井平洲氏の思想を知らないのは米沢人としてとても恥ずかしいこ
とである。細井平洲氏の教育論から「生得天地の信を請得て来たと言
うは、幼少な子を母の懐にいだいて居る。或ひは母が小便でもしに行
く。其間姥さが抱いて居ると、かゝさへいくかゝさへいくとて、随分
すかせどかゝさかゝさと泣てだまらぬ。そこで母が来て扨もやかまし
い餓鬼で有る。ちとの間もまたぬやつじゃと、一つあたまをはつて懐
へねぢ込、其やうに母があたまをはつても、懐へねぢ込んでさへ母が
いだけば、真儘ひしとだまる。是子とふものは生得邪智も分別も無い、
只親にいだかれ、親にすがる計りの心、親はたゝ何が無しに我子が可
愛々々と思ふ心ばかりで余念はない。是が天地の間に性をうけ天地よ
りもらい受けたる本心と言物。真天地よりもらいうけたる実の本心を
失ふと悪人と言物になる」を解説いただいた。
また、教育というのは、菊好きの菊作りのように多くの枝やつぼみ
をもぎ取り、伸びるのを縮めて花形を見事にするような育て方ではい
けない。今は一つのメジャーで人間の値打ちを計っていて、社会全体
が混乱しているのではないか。人間それぞれに役割、役に立つことが
あるのだからそれを阻害すべきではない。それが教育というものであ
る。
「師を尊ぶと申す道をまず心得申さず候ては参らざる事に御座候」か
ら、師(先生)は偉いちというオーソリティーを持たせる社会でなければ
ならない。
「泣き申さず候ては、化し申さず候」から、人に物を教えるには、自
分自身に感動が無ければ子供にも感動を与えることは出来ない。等々、
細井先生の教育論をお話いただきました。

参考 九里学園研究所刊 大井魁著 「細井平洲」

7月第2例会 今年度第2回 通算857回目  7月13日㈬　通常例会 12:30～グランドホクヨウ米沢

7／20(水)…「ガバナー公式訪問例会」
　　　　　　　　100%出席お願いします!

7／27(水)…同伴夜の例会ビアパーティー
        　　　18:30～上杉記念館       

～７月理事会報告～
・前期分登録料の請求…100,000円
・会員の退会について…岩倉公男さん／2005年６月30日退会
・７月及び８月例会…７月(ご案内済)、
　　　８月通常例会／３日、10日、お盆休会／17日
　　　８月夜の例会／24日、 ロータリー休会日／31日
幹事報告
・地区大会のご案内／ガバナー
　　　日時…９月16日(金)13：30～会長幹事会　於：東京第一ホテル鶴岡
　　　　　　９月17日(土) 9：30～大会・式典　於：鶴岡市文化会館
・地区米山奨学生名簿・米山学友の群像(冊子)／米山記念奨学会
スマイル現況
７／13スマイル…28,000円　累計…58,000円 
九里茂三氏(ゲスト)　牧野俊夫氏(米沢RC会長)　今井 潔氏(米沢RC幹事)
赤木照一君 安藝栄祥君 安部美和子さん 今井健次君 梅津成憲君 遠藤清一郎君
大友恒則君 斎藤明人君 佐藤忠次君 鈴木 勲君 諏訪慶蔵君 髙橋芳男君 二宮敏浩君
前山亮一君 増川達哉君 吉澤章仁郎君

7月7日(木)にローターアクトの総会に出席し

てきました。若いローターアクトの皆様の活発な

行動に大変感心しております。本年度の計画書で

2800地区の地区大会が、米沢ローターアクトがホ

ストクラブで開催予定のようです。会員皆様のご

協力をよろしくお願いいたします。

私の住む中田町には、だいぶ昔から若者の集ま

りがありました。20歳～35歳までの男子で現在

も続いており「中田町親和会」といいます。町内の

消防活動、町内の清掃、毎年のお不動様のお祭り、

子供みこし、獅子舞など町内行事に参加して、町

内活動に溶け込んで奉仕活動をしております。

窪田地区では、近年、家庭内に引きこもりの青

少年が増えてきました。どのようにするべきか、

公民館及び窪田地区企業連絡協議会等で行動を起

こしています。大勢の集まる所に参加させてみよ

うと考えて、運動会の役員とか、地区の文化祭とか、

球技大会等に手伝いを頼んでおります。早く一般

人の中に溶け込んで欲しく思い、奉仕活動をして

おり一歩一歩と進めているところです。超我の奉

仕につながるかと思います。

《会長あいさつ》 会  長　鈴木　　勲

■ロータリー情報
「国際ロータリー（RI）とクラブの関係」とは
•RIの会員はクラブです(クラブ会員個人ではありま
せん)

•RIの役員は唯一代表するガバナーです
•RIの理事はゾーン内より17名プラス議長である会
長・会長エレクトの19名で構成されております

「近頃思うこと」
パストガバナー　九里　茂三 氏

会員卓話


